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24.05.2023. 

 

Aos vinte e quatro dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, no plenário da Câmara 1 

Municipal de Abaetetuba – Mário Ferreira Fonseca – à hora regimental, o Senhor Presidente, 2 

Vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, Vereador Cristiano Silva 3 

Lopes que fizesse a chamada dos Senhores Vereadores e das Senhoras Vereadoras 4 

presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa, Gilberto Raulino Costa, 5 

Cristiano Silva Lopes, Gilvaldo de Araújo Quaresma, Edileuza Viegas Muniz, Ezequiel Viégas 6 

do Rego,  Maria Madalena Silva da Silva, Max Willian Sousa Farias, Reginaldo Rodrigues 7 

Mota, Fernandes de Oliveira Anselmo, Emerson João Negrão Rodrigues, Éder da Silva Feio e 8 

Sotério Oliveira Fagundes. Havendo número legal, o Senhor Presidente deu por aberto os 9 

trabalhos da presente sessão, solicitando ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do 10 

expediente recebido. Do expediente constou: Ofício n° 014/2023 – Da Comissão Eleitoral da 11 

Escola Pedro Ferreira Costa, encaminhando o regimento eleitoral e o edital de divulgação do 12 

Processo de Eleição para Diretor/a da Escola. No horário destinado ao Pequeno Expediente, 13 

pronunciaram-se os Senhores Vereadores: Edinho Silva, Gilvaldo Quaresma, Cristiano Lopes, 14 

Max Fera, Ezequiel Viégas, Edileuza Muniz, Emerson Negrão, Regi Mota, professora Madalena 15 

Silva, Sotério Fagundes e Aluísio Corrêa. No horário destinado à Tribuna Popular, pronunciou-16 

se a Senhora Leidiane Ferreira Rodrigues, profissional da enfermagem no Município. Na 17 

ocasião, a oradora repercutiu acerca da aprovação da lei que instituiu o piso salarial nacional 18 

para os profissionais da enfermagem. Ressaltou que a lei é uma luta de mais de vinte anos da 19 

categoria, e se tornou mais necessária após o tempo pandêmico. Concluindo, a oradora 20 

externou sua expectava de que o Município cumpra a nova legislação, bem como implemente 21 

uma política de valorização e cuidado com a saúde desses profissionais. Passou-se então ao 22 

Grande Expediente. Neste momento, o Senhor Presidente explanou ao plenário e ao público 23 

presente a dinâmica a ser seguida para a oitiva do Senhor Secretário Municipal de Saúde, 24 

objeto da Proposição n°143/2023, de autoria do Vereador Regi Mota. Ato contínuo, o Senhor 25 

Presidente concedeu a palavra ao titular da pasta de Saúde no Município, Senhor Charles 26 

Tocantins. Na ocasião, o Secretário agradeceu a nota de condolências que recebera do Poder 27 

Legislativo em razão do falecimento de seu cônjuge, e passou a informar os Senhores 28 

Vereadores sobre alguns aspectos relevantes sobre a saúde pública Municipal, tais como as 29 

metas traçadas pela pasta e alguns aspecto da rede (cobertura, serviços, orçamento, etc.). 30 

Continuando, apresentou os dados da gestão do SUS no Município, tais como recursos 31 

repassados, aplicação em ASPS do orçamento municipal, principais grupos de despesa e do 32 

déficit que a gestão municipal deve gerir para cumprir a lei do piso salarial dos profissionais da 33 

enfermagem, a qual exigirá do Município um valor de aproximadamente meio milhão mês como 34 

complementação do repasse do governo Federal. Prosseguindo, o Secretário Municipal de 35 
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Saúde apresentou o planejamento para a Vigilância em Saúde e para a Assistência em Saúde, 36 

tais como número de servidores, número de UBS (construídas, reformadas, a serem 37 

reformadas e a serem construídas), expectativas em relação ao Programa Mais Médicos, 38 

ampliação no número de ACS da ampliação das equipes de saúde bucal. Em continuidade, o 39 

Secretário apresentou dados de recursos repassados para a compra de medicamentos, no 40 

montante de 450.000,00 reais, para atender, segundo o Secretário, as demandas da Atenção 41 

Básica, Média e Alta Complexidade e Saúde Mental; ressaltando que, apenas neste inicio de 42 

ano, 586 novas matriculas foram efetuadas no sistema da Saúde Mental, o que causou um 43 

desnível entre a demanda e a disponibilidade dos medicamentos. Concluindo, o Senhor 44 

Secretário apresentou dados sobre as consultas especializadas disponíveis no Município, 45 

ressaltando as carências nas áreas de ortopedia e psiquiatria, e apresentou o grande desafio 46 

da gestão: a captação de recursos. Por fim, o titular da pasta de saúde do Município colocou-se 47 

à disposição da população para dialogar sobre os pontos estratégicos e alavancar os serviços 48 

de saúde no Município, como também dos Senhores Vereadores para a elaboração de projetos 49 

para, através de emendas e articulação política, garantir os recursos necessários para o 50 

Município. Em prosseguimento à sessão, o Senhor Presidente  agradeceu o Secretário pelos 51 

esclarecimentos e disse que as argumentações feitas pelo titular da pasta de saúde do 52 

Município são bastantes salutares para o envolvimento do Poder Legislativo em relação ao que 53 

acontece na cidade em relação à saúde pública. Continuando, concedeu a palavra, por cinco 54 

minutos, aos parlamentares que quisessem fazer o uso. O Primeiro a se pronunciar foi o 55 

Vereador Regi Mota. Na ocasião, o Vereador fez algumas indagações ao Senhor Charles 56 

Tocantins, a saber: 1) Por que o sistema de vacinação não está sendo alimentado? 2) Por que 57 

a precariedade nos serviços odontológicos no município, já que existe um recurso de 58 

aproximadamente 68.000,00 reais para o setor? 3) O que ocorreu com a ambulância da UBS 59 

da Vila de Beja, e qual o planejamento para o atendimento dos veranistas? O Vereador 60 

também solicitou que o Secretário Municipal de Saúde a listagem dos medicamentos 61 

comprados pela gestão municipal, bem como esclarecimentos sobre os serviços ofertados e 62 

como é investido os cerca de 110 mil reais/mês que são destinados à UBS fluvial. Além disso, o 63 

Vereador alertou o Senhor Secretário sobre a perda de recursos destinados ao orçamento da 64 

saúde, já que, com a reforma do Hospital Municipal, o município não emitirá a Autorização de 65 

Internação Hospitalar – AIH. A perda de recursos, conforme o Vereador, seria da ordem de 66 

1.000.000,00 de reais. Concluindo, o Vereador Regi Mota solicitou uma explicação do 67 

Secretário acerca da demora para se conseguir consultas especializadas no Município, bem 68 

como a listagem das clinicas conveniada à rede de atendimento, além de esclarecimentos 69 

sobre o rodízio de médicos nas UBS das ilhas de Abaetetuba, haja vista que, segundo o 70 

Vereador, os recursos não deixaram de ingressar nos cofres públicos para esse fim. Usou a 71 

palavra o Vereador Edinho Silva para solicitar ao titular da pasta de saúde do Município 72 

esclarecimentos sobre a ausência de ACS em algumas comunidades rurais do Município, bem 73 

como a atenção do governo Municipal à UBS Dr Clemir, onde não se tem medicamentos e 74 

carência de médicos para atendimento da população. Concluindo, o Vereador chamou a 75 
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atenção do Secretário para a situação dos moradores das comunidades do Piratuba, Cupuaçú, 76 

Santa Cruz e Urubuputaua, que estão desassistidos pelas políticas de saúde municipal, com a 77 

UBS Manoel Alcântara sem funcionamento há dois anos. Usou a palavra o Vereador Ezequiel 78 

Viégas para ressaltar a atenção de seu mandato para com os profissionais de saúde do 79 

município, lembrando o Projeto de lei que regulamenta a carga horária dos profissionais. Além 80 

disso, o parlamentar destacou o salto significativo no número de exames laboratoriais no 81 

município, com a implementação do laboratório municipal. Usou a palavra a Vereadora 82 

professora Madalena Silva para prestar solidariedade a Senhora Leidiane Ferreira e a todos os 83 

profissionais de saúde em relação à luta pelo pagamento do piso da categoria, e também trazer 84 

ao Secretário algumas denúncias que seu mandato vêm recebendo acerca da saúde pública 85 

no Município, tais como a mediação que existe entre a população e seu acesso às políticas 86 

públicas de saúde, a burocracia extrema para a realização de consultas e exames 87 

especializados, sobretudo no âmbito do programa melhor em casa e, por fim, manifestar o seu 88 

repúdio ao péssimo serviço prestado no âmbito da saúde bucal ao cidadão deste Município. 89 

Usou a palavra o Vereador Gilvaldo Quaresma para indagar o Senhor Secretário sobre a 90 

situação do programa “melhor em casa”, já que não escutou menção na fala do Secretário 91 

sobre esta importante política pública de saúde. Usou a palavra a Vereadora Edileuza Muniz 92 

para repercutir sobre a ocupação da UBS da Comunidade do Murutinga pelos moradores, os 93 

quais cobravam do Poder Público melhorias naquela Unidade. A parlamentar também solicitou 94 

ao Secretário de Saúde que faça os investimentos devidos com os recursos oriundos das 95 

emendas parlamentares já disponíveis na conta da Secretaria Municipal de Saúde, tal como a 96 

reforma da UBS do rio Quianduba e a compra da ambulancha para a comunidade do rio 97 

Maúba. Concluindo, a parlamentar sugeriu que o Senhor Secretário trabalhe com prioridades. 98 

Além disso, clamou ao titular da SESMAB que trabalhe intensamente na resolução da carência 99 

de leitos de internação no Município. Usou a palavra o Vereador Emerson Negrão para 100 

questionar o Secretário acerca das ações programadas para melhorar o serviço de saúde bucal 101 

no município e apontar ao mesmo a grande necessidade do Município em contar com um 102 

Centro Especializado de Reabilitação – CER. Logo após às indagações dos Senhores 103 

parlamentares, o Senhor Presidente voltou a conceder a apalavra ao Senhor Secretário 104 

Municipal de Saúde, afim de que os Vereadores e Vereadora possam ser respondidos pelo 105 

agente público. Em relação à situação das vacinas mencionadas pelo Vereador Regi Mota, o 106 

Secretário disse que iria verificar a fonte do Vereador, argumentando que a cobertura vacinal 107 

no Município está dentro do esperado, e o sistema totalmente abastecido com todos os dados 108 

necessários, tendo, inclusive, uma ótima equipe gerindo o setor. Sobre a UBS da vila de Beja e 109 

a ambulância a que o Vereador se referiu, disse que a gestão municipal já está adquirindo uma 110 

unidade mais completa para atender a população. Sendo que para o veraneio, o município 111 

contará, novamente, com o apoio do SAMU para o atendimento de sua população. A respeito 112 

da UBS fluvial, o titular da pasta de saúde do Município argumentou que 20% dos recursos são 113 

gastos apenas com médicos, sendo os 117.000,00 orçados para a unidade insuficientes para 114 

custear todos os serviços ofertados pela unidade. Em relação à Autorização de Internação 115 
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Hospitalar – AIH, afirmou que o município não perderá quaisquer recursos, já que a sigla não 116 

está indexada ao número de internações, como afirmou o Vereador Regi Mota em seus 117 

questionamentos. Sobre a o sistema de rodízio de médicos apontado pelo Vereador Regi Mota, 118 

o titular da pasta de saúde ressaltou o alto custo com a empresa médica e o baixo orçamento 119 

que o Município dispõe, contudo espera reduzir esse valor com achegada de alguns 120 

profissionais oriundo do Programa Mais Médicos do Governo Federal, obtendo uma maior 121 

cobertura dos serviços médicos no Município. Atinente à demanda do Município por captação 122 

de recursos financeiros, o Secretário disse que está à disposição dos parlamentares para ir à 123 

fonte de recursos e elaborar os projetos necessários para esta captação. Acerca do pagamento 124 

do piso salarial da enfermagem, o Secretário afirmou que se trata de uma legislação nacional, 125 

cabendo ao Município realizar o dimensionamento dos recursos e cumprir a legislação. 126 

Contudo, ressaltou que o Munícipio terá que realizar um esforço financeiro para cumprir a lei, já 127 

que os recursos repassados pela União são da ordem de 274.000,00 reais, e o valor 128 

necessário para o cumprimento do piso é da ordem de R$ 800.000,00. A respeito do programa 129 

Melhor em Casa , indagado pelo Vereador Gilvaldo Quaresma, o Senhor Secretário disse que 130 

este tem sido objeto de muita cobrança dos usuários, por isso a gestão irá disponibilizar mais 131 

uma equipe de trabalho, com investimento de aproximadamente 56.000,00 reais por mês. Em 132 

relação à precariedade no âmbito da saúde bucal ressaltadas, o Secretário afirmou que em 133 

breve o CEU estará sendo reaberto à população e que as equipes de trabalho serão 134 

ampliadas, assumindo o compromisso de melhorar estes serviços e vir a esta Casa Legislativa 135 

prestar contas. Em relação à UBS do rio Quianduba argumentou que existia um impasse: se 136 

iria ser construída uma nova UBS, ou reformar a que que já existe na comunidade, visto que já 137 

se tem os recursos oriundos de emendas parlamentares de Deputados do Partido dos 138 

Trabalhadores. Sobre a regulamentação de leitos, o Secretário disse que já se tem no âmbito 139 

da Administração municipal uma equipe de trabalho só para esta tarefa; além disso, afirmou 140 

que a gestão tem um bom relacionamento com o hospital Júlia Sefer, e que alguns pacientes 141 

não estão sendo transferidos para o referido hospital por conta de não serem o perfil, isto é, 142 

necessitarem de um suporte maior. Em relação ao aluguel da garagem à qual o Vereador Regi 143 

Moto se referiu, o Senhor Charles Tocantins disse que irá disponibilizar cópias do contrato à 144 

assessoria do parlamentar, mas ressaltou que valor pago é da ordem dos seis mil reais, e não 145 

quinze mil como o Vereador se referiu. Acerca do CER III, disse que já encaminhamos o projeto 146 

à Brasília e solicitou apoio dos parlamentares do Município para articular junto ao relator do 147 

orçamento da União para a destinação das emendas ao Município. Por fim, o Secretário falou 148 

da expectativa do governo em relação ao novo hospital Municipal, o qual passará a ser 149 

referência em pediatria, convidou os Senhores parlamentares a visitarem o laboratório 150 

Municipal e, novamente, colocou-se à disposição do Poder Legislativo para a prestação de 151 

quaisquer esclarecimentos, bem como toda a sua equipe técnica a fim de que, pela articulação 152 

política com os demais entes, o Município possa estar ampliando sua capacidade de 153 

investimento em saúde pública. Anunciada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente passou a 154 

submeter ao plenário a matéria em pauta. Em pauta as Proposições Legislativas: Proposição 155 
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nº.144/2023 – de iniciativa da Vereadora Madalena Silva, a qual requer que a Mesa Diretora da 156 

Casa realize audiência pública, de preferência na 1ª semana de junho, com todos os órgãos 157 

públicos competentes e comunidade em geral, em comemoração ao dia mundial do meio 158 

ambiente, a qual deve ser transmitida ao vivo na página da Câmara Municipal de Abaetetuba, 159 

com acessibilidade a pessoas com deficiência; Proposição nº.145/2023 – de iniciativa do 160 

Vereador Max William, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie expediente a 161 

Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita municipal de 162 

Abaetetuba, e a Secretaria Municipal de Assistência Social, solicitando a criação de um auxílio 163 

aos trabalhadores cadastrados do mercado de peixe e do mercado de carne no Município de 164 

Abaetetuba; Proposição nº.146/2023 – de iniciativa do Vereador Fernandes Anselmo, o qual 165 

requer que a Mesa Executiva envie expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria 166 

Rodrigues Carvalho, Prefeita Municipal de Abaetetuba, solicitando a implantação de 5 167 

luminárias na travessa Deocleciano Tocantins Viana – angélica (em frente a creche da 168 

angélica), dando a possibilidade aos moradores de ter uma melhor sensação de segurança; 169 

Proposição nº.147/2023 – de iniciativa do Vereador Emerson Negrão, o qual requer que a 170 

Mesa Diretora encaminhe expediente a sua Excelência a Senhora Francineti Maria Rodrigues 171 

Carvalho, Prefeita Municipal, e a Secretaria de Obras e viação, solicitando à nobre gestora que 172 

viabilize serviços de restauração e demais reparos das canaletas instaladas na rua Maximiano 173 

Silvino Cardoso, rua da clínica MAFARO, localizada no bairro Santa Rosa; Proposição 174 

nº.148/2023 – de iniciativa do Vereador Reginaldo Mota – Regi, o qual requer que a Mesa 175 

Executiva da Câmara Municipal de Abaetetuba envie expediente a Excelentíssima Senhora 176 

Francineti Maria Rodrigues Carvalho, para que determine à Secretaria Municipal de Obras e 177 

Viação a realização de serviços de terraplenagem e pavimentação asfáltica e a implantação de 178 

iluminação pública, na rua Desembargador Geraldo Lima, localizada no Condomínio Green 179 

Groove; Proposição nº.149/2023 – de iniciativa do Vereador Gelciney Matos – Gel, o qual 180 

requer que a Mesa Executiva da Câmara Municipal de Abaetetuba envie expediente a sua 181 

Excelência a Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho, a fim de determinar ao 182 

setor competente de sua Administração a realização da Caravana da Cidadania na 183 

Comunidade do rio Piquiarana, atendendo assim, ao apelo dos moradores; Proposição 184 

nº.150/2023 – de iniciativa da Vereadora Jociane Bitencourt Dias, a qual requer que a Mesa 185 

Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues 186 

Carvalho, Prefeita Municipal, e a Secretaria Municipal de Educação, solicitando a reforma da 187 

Escola Municipal Santa Terezinha, localizada no rio Furo Grande, Zona Rural, ilhas de 188 

Abaetetuba; Proposição nº.151/2023 – de iniciativa do Vereador Ezequiel das Campanhas, o 189 

qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a Prefeitura Municipal de 190 

Abaetetuba, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando a aquisição de um 191 

tomógrafo para a UPA; Proposição nº.152/2023 – de iniciativa do Vereador Gilberto Costa, o 192 

qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie uma Moção de apoio, à Câmara dos 193 

Deputados em apoio a PEC 05/2023, proposta pelo Deputado Federal Marcelo Crivella, que 194 

prevê a isenção de impostos na construção e reformas dos templos religiosos e para obras de 195 
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prestação de serviços, como a construção de creches, asilos ou comunidades terapêuticas. 196 

“igrejas de qualquer denominação, espíritas, católicas e evangélicas, possam prestar serviço e 197 

fazer as suas atividades sem a tributação do governo”; Proposição nº.153/2023 – de iniciativa 198 

do Vereador Aluísio Corrêa, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente ao 199 

DEMUTRAN, solicitando que o Departamento faça um estudo e levantamento para verificar a 200 

viabilidade da construção de 01 (uma) lombada, na travessa D. Pedro I, perímetro 201 

compreendido entre rua Lauro Sodré e vila Paz (próximo a tec. arte mídia), com o objetivo de 202 

dar maior segurança a todos, inclusive às pessoas que trafegam pelo citado logradouro; 203 

Proposição nº.154/2023 – de iniciativa do Vereador Cristiano Lopes, o qual requer que a Mesa 204 

Executiva da Casa envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal Francineti 205 

Maria Rodrigues Carvalho, solicitando a realização dos serviços de “terraplenagem, 206 

pavimentação asfáltica e iluminação pública do ramal Igarapé Açu, estrada de Beja”; 207 

Proposição nº.155/2023 – de iniciativa da Vereadora Edileuza Muniz, a qual requer que a 208 

Mesa Executiva da Casa envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal 209 

Francineti Maria Rodrigues Carvalho, para que encaminhe a Secretaria Municipal de Obras e 210 

Viação a tomar providências necessárias para o imediato serviço de aterramento, 211 

terraplenagem do ramal do Tauerá, pois o mesmo irá atender as necessidades dos moradores, 212 

assim como do Município como um todo; Proposição nº.156/2023 – de iniciativa do Vereador 213 

Elder Silva, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a Excelentíssima 214 

Senhora Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando em caráter 215 

urgentíssimo a imediata adequação à lei orçamentária anual (LOA), o novo piso salarial da 216 

enfermagem para o enfermeiro, o técnico de enfermagem e o auxiliar de enfermagem, 217 

servidores que fazem parte do funcionalismo público do município de Abaetetuba. Submetidas 218 

à votação, os Senhores Vereadores Regi Mota, professora Madalena Silva, Ezequiel Viégas, 219 

Edinho Silva, Cristiano Lopes, Max Fera e Aluísio Corrêa defenderam a aprovação de suas 220 

respectivas Proposições, haja vista os benefícios que estas irão trazer para os munícipes. 221 

Submetidas à votação, as Proposições em pauta foram aprovadas por unanimidade pelo 222 

plenário em única e definitiva discussão e votação. Não havendo inscritos para o horário 223 

destinado às Lideranças Partidárias e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 224 

por encerrada a presente sessão e convocou a todos para a próxima sessão ordinária, a ser 225 

realizada no dia 31/05/2023. Em firmeza e para constar foi lavrada a presente ata que, depois 226 

de lida e achada conforme, será aprovada pelo plenário e assinada pelos membros da Mesa. 227 

Abaetetuba, 31 de maio de 2023. 228 

 
 
 

Aluísio Monteiro Corrêa  
PRESIDENTE 

 

Gilberto Raulino Costa  
VICE-PRESIDENTE 

 

Cristiano Silva Lopes  
1° SECRETÁRIO 

 

Edileuza Viégas Muniz 



 

PODER LEGISLATIVO 
CÂMARA MUNICIPAL  

DE ABAETETUBA 
C.N.P.J.: 04.363.065/0001-52 

Avenida Dom Pedro II, 1415 
Abaetetuba – Pará 

2ª SECRETÁRIA 
 


